
建制派選情嚴峻 顧全大局相忍為港
立法會選舉已到了白熱化階段。港大民意研究計劃最新結果推算，反對派可以

在地區直選中取得20席、建制13席、中間派2席。雖然港大民調的結果未必完全

正確，但至少反映建制派選情極為嚴峻。過去建制派在基本盤不及反對派的情況

下，依然可以在地區直選上取得佳績，主要原因是反對派互相爭位搶票，而建制

派卻團結協調。然而，今屆立法會選舉，反對派內部固然爭票激烈，但建制派同

樣有多張重疊的名單參選，隨時可能浪費大量選票，讓反對派漁人得利。建制派

應吸取上屆大量浪費選票的教訓，廣大愛國愛港群眾應以大局為重，爭取建制派

議席的最大化，不要讓立法會被反對派控制。

建制派選情嚴峻有三原因
一、根據歷屆選舉，反對派的基本盤都是大於建制

派，反對派選情先天上已經佔有優勢。二、建制派過去
的優勢是團結，較能夠集中票源，減少選票的消耗。但
今屆建制派同樣面對僧多粥少，互相競爭的情況。雖然
建制派人士參選，主要希望藉此平台批評反對派、譴責
「港獨」，實屬無可厚非，但太多建制派名單參選，必
定導致選票的浪費。三、反對派汲取了上屆互相分票的
教訓，今屆選舉前進行了有力的協調，但仍然難免面對

分票問題，但相信將不及上屆嚴重，對建制派選情不
利。
今屆立法會選舉結果對於香港的前途和港人福祉關係

密切。如果讓反對派甚至傾向「港獨」的人士當選，必
將令香港政治對立更加嚴重，議會拉布愈益激烈，香港
將會陷入嚴重的內耗，經濟民生將難以發展。更令人憂
慮的是，假如反對派及「本土派」人士大舉進入立法
會，必將為「港獨」歪風推波助瀾，將香港引入死路。
因此，今屆立法會選舉關係香港存亡興衰，絕對不能掉
以輕心。除了所有愛香港的選民應該踴躍出來投票之

外，建制派更應做好內部協調工作，以爭取五個區的最
後一席。

吸取教訓 減少虛耗
眾所周知，在目前比例代表制下，一張名單要獨取兩
席是難於登天，將選票集中一隊不但白白浪費選票，而
且影響同一陣營的候選人當選機會。因此，確保每張名
單的得票剛剛滿足當選要求，並將多餘選票「配」給同
一陣營中最有機會當選的名單，力保其「低票當選」爭
取最後一席，將關係各黨派的選戰成敗。建制派應吸取
上屆在新界東大量浪費選票的教訓，切忌將雞蛋都放到
一個籃子內，減低選票虛耗。
其實，在區議會選舉的單議席單票制之下，候選人的

得票只要多於其他候選人就能取得議席，自然要全力爭
票，既為了取得議席，也是為了顯示自身的叫座力。但
比例代表制下，取得過多選票並沒有任何實際的作用，
原因是要在一張名單取得兩席極為困難，冒險搶票的結
果，只會是爭取兩席不成，反而浪費了大量選票，連累
盟友。因此，建制派應該改變「盡攬選票」的思維，而
廣大愛國愛港市民應顧全大局積極配合，讓更多愛國愛
港理性務實候選人進入議會。

團結一致 做好協調
更應指出的是，由於今屆建制派在各

區都有多張名單出選，隨時會出現雙輸
的局面。原因是在目前政治對立嚴重的
情況下，建制派人士出選相信很難爭取
溫和反對派支持者以至中間選民，估計
其支持者主要來自建制派。即是說，甲
之所得，就是乙之所失。某些建制派名單所取得選票愈
多，其他建制派名單的得票將會受到影響。然而，在五
個區要成功當選，基本門檻動輒都要幾萬票，一般建制
派人士缺乏政黨支持、缺乏樁腳配合，要跨過當選門檻
極為困難。因此，某一名單得票愈多浪費愈大，白白讓
反對派得了漁人之利。在這樣的形勢下，建制派的首要
之務是加強團結、做好協調。
團結一致、顧全大局，一向是建制派參選的最大優

勢。在現時極為嚴峻的選舉形勢之下，建制派更沒有互
相分票的本錢，更需要做好協調、集中票源。這既是為
了顯示建制派團結為港、不為私利的形象，更是為了打
好這場選戰，以配合特區政府依法施政，為港人謀福
祉。

王 國 強
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今年9月4日舉行投票的立法會
選舉，是香港回歸以來選情最激烈
的一屆，選舉工程已如火如荼地展
開，各政黨及候選人均在各區街頭
進行宣傳活動，奔走拉票。新一屆
立法會的組成，直接關係到立法會
的運作和香港經濟民生發展，更會
對香港繁榮穩定產生重要而深遠的
影響。
今屆立法會競爭激烈，參選名單及人數均超過歷

屆。一個不容忽視的問題是，「港獨」成為本屆立
法會選舉的議題，幾名主張「港獨」的參選人已被
選舉主任裁定提名無效。

「港獨」違憲違法 破壞「一國兩制」
自回歸後，香港特區的憲制及法律地位十分清

晰。香港是中華人民共和國管轄下享有高度自治權
的特別行政區域，直轄於中央人民政府，而非獨立
的政治實體。「港獨」不符合香港的憲制及法律地
位，亦與國家對香港既定的基本方針政策相抵觸。
一小撮人鼓吹「港獨」，主張將香港從中國分割出
去，冒天下之大不韙，更得不到主流民意的認同與
支持。
在國家主權的大是大非面前，港人身為中國公民必
須堅決捍衛原則、恪守底線。捍衛「一國兩制」，為
落實基本法保駕護航，是每一位立法會議員的基本職
責。立法會議員的立場和表現，直接關係到本港民生
福祉和建設發展。「港獨」危害「一國兩制」，破壞
香港長治久安，後患無窮，社會各界都不想見到立法
會選舉成為宣傳「港獨」的舞台。

吸取前車之鑒 端正議事堂風氣
上屆立法會「拉布」成風，流會次數冠絕歷屆，

浪費議會時間和上億公帑。反對派議員在立法會內
肆無忌憚惹事生非，不斷「拉布」，令特區政府施
政受阻，各項民生議案不能順利通過，更破壞議會
文化，助長不良風氣。新一屆立法會需要有更多理
性務實、腳踏實地做實事的議員。
新一屆立法會選戰已揭開，建制派應該同心戮

力，加強溝通和協調，團結合作，確保建制派隊伍
人強馬壯，能夠承前啟後，繼往開來，不能讓立法
會議席被反對派甚至「港獨」分子趁機佔取，胡作
非為。
是非黑白須明辨，立場堅定不動搖。特區政府有
責任執行和維護基本法，確保選舉均在符合基本法
及相關選舉法律下進行。支持特區政府和選舉主任
嚴格依照基本法，拒絕主張「港獨」的人士借選舉
搞亂香港。筆者懇籲社會各界有識之士包括廣大市
民，旗幟鮮明反對「港獨」，並以實際行動支持愛
國愛港人士入選立法會。
全香港合資格選民，9月4日，請慎重投下你們手

中神聖的一票，將禍港殃民的「港獨」分子和反對
派拒於立法會大門外，正本清源，重振議事堂風
氣，立法會議員亦應盡心盡力，為市民謀福祉，為
香港謀發展，為建設香港、為兩地共同繁榮作出實
實在在的貢獻。

為李慧詩加油！為中國香港加油！

奧運港隊女單車賽代表李慧詩自凱琳賽「炒
車」後，負傷經歷了三天爭先賽賽事，最終重蹈
上屆倫奧八強止步的宿命。賽後她泣不成聲，直
言「傷口痛，我忍得到，但其實心好痛。」看到
我們的「牛下女車神」潸然淚下，還在香港傳媒
面前，舉起手做了道歉手勢，港人的心也很痛。
為預備出戰奧運，李慧詩艱苦訓練不在話下，
加上外界視她為港隊奧運最大的獎牌希望，壓力
之大可想而知。沒料到賽道上的意外，四年來的
付出落空，但她仍身負傷患在餘下賽事奮力拚

搏，把體育精神發揮得淋漓盡致。就連有「魔鬼
教練」見稱的沈金康，也難掩對愛徒的心痛，慨
嘆在成績上雖然得不到好結局，但讚揚李慧詩精
神上達到收穫，這就是奧林匹克的魅力。
李慧詩的樂觀打拚、不屈不撓，也體現了港人

多年來面對逆境時自強不息的獅子山下精神。李
慧詩賽後曾說，沒想過今屆奧運要「空手而
回」，但事實上，她默默付出汗水，為香港爭取
榮耀；她在意外碰撞後挺起胸膛、沉着應戰的堅
毅；她再遇競賽對手美雅絲時，一起牽手繞場展

示的友誼和風度；以及她驕傲表
明自己代表香港，感激港人支持
的那份自信和謙虛。李慧詩早已
是廣大市民心目中的金牌健將。
失卻獎牌，贏盡掌聲。不論
是我們的女車神，還是國家隊
和香港隊選手們，你們這份從
不退縮的信念，值得香港人尤
其是年輕一代好好學習。衷心祝願中國香港在餘
下賽事及下屆東京奧運再接再厲，再創傳奇。

應港區奧委會和體育協會的邀請，國家隊金牌選手將於本月底來港
訪問三天。這是國家隊金牌選手在參加本屆巴西里約奧運後的香江之
行，對於本港體育界和市民大眾來說，無疑是一大喜訊，值得慶賀！
筆者記憶中，近幾屆奧運國家金牌選手都在賽事結束後就第一時間

訪港交梳，與市民大眾分享奧林匹克精神和奪標的喜悅，使市民大眾
既可大飽眼福，近距離親睹金牌選手的風采，又可以感受他們勇於拚
搏、敢於奪冠的頑強意志和堅毅魅力，從他們身上體會到身為中國人
的自豪與驕傲！因為體育的強弱，本身就彰顯了國力的興衰！
同時，金牌選手訪港期間，將會參與巡迴匯演，並會與本港體育

界、市民及年輕人接觸、交流，這對於提升本港運動水準和激發年輕
人奮力向上、不斷前進，顯然大有幫助。從這意義上來說，本港主流
民意都歡迎金牌選手訪港交流，認為這是一次難得機會。
當然，由於近期香港內部出現一些不協調與摩擦，但是人們不希望

將金牌選手訪港交流加以政治化，而應讓體育回歸體育，不應摻雜其
他因素，不應出現「噓國歌」的事發生，更不願看到有人妄圖藉此製
造新的兩地矛盾。總之，社會各界和市民大眾應理性看待金牌選手訪
港，並以兩地整體和長遠利益為重，從大局出發，共同營造相互了
解，理性包容的氣氛，這才是對金牌選手訪港應有之舉。
俗語說，交流好，大有益。期盼金牌選手蒞港之行，取得圓滿成

功！

王國強 全國政協文史和學習委員會副主任 香港廣東社團總會榮譽主席兼首席會長

陳勇 港區全國人大代表、民建聯副主席、新界社團聯會理事長

被戳破虛報背景 梁天琦惱羞成怒

《大公報》再刊出有關「本土民主前線」發言
人梁天琦的偵查報道，揭發梁天琦早前向傳媒稱
「父親反共，母親恐共，祖屋充公」等說法不盡
不實。報道指，梁天琦稱「恐共」的母親與「反
共」的父親，曾在內地與當地高官經營餐飲食
肆，賺取人民幣。據稱為其父者更親口證實自己
並非「唔鍾意中國」。所謂「充公祖屋」，更是
早於梁天琦出生之前已按政策發還；被稱「已移
民不回中國」的家人，其實是居於內地不同城
市。
經《大公報》深入調查後，梁天琦人品表露無
遺，之前他一直把自己打造成被共產黨迫害，原
來全部都是大話。這名大話精厚顏地為了出選編
造自己家庭背景，欺騙選民和支持者。六萬名投
給他的選民是時候覺悟，你們在2月份補選時投

給一個裝瘋賣傻、鏡頭前後判若兩人的政治騙
子。梁天琦家族生於內地、在內地謀生發展、經
營餐飲到現時為止都與內地有千絲萬縷的關係，
他卻在參選前後向公眾虛報自己的背景，意圖博
取同情，所作所為卑劣。筆者估計他所謂的「恐
共反共」，純粹是情感發洩。所謂反感全因在內
地的生意不順、經營不善、利潤不理想，便諉過
於內地。反過來如果在內地的生意順境，風生水
起，他還會「反共恐共」嗎？這全因他心中只有
錢，當他發現參政之路更有機會不勞而獲，賺取
所謂的捐款，他就實行大話連篇，變本加厲，出
賣六親，為的就是享受豪宅名駒，真正參政的目
的顯而易見。作為一名大學生輕而易舉籌得百餘
萬，以逸代勞、終日煙酒聲色，何樂而不為。用
廣東話來說，他就是在「搵食」，所以甘願當一

名「臨時演員」，手段卻是不惜一切。

梁天琦一擲千金背景可疑
在《大公報》記者調查他欺騙公眾期間，他更

惱羞成怒，指罵並涉嫌襲擊記者，手段下三濫。
作為傳媒是有責任跟進調查和監察他的言行，
「本民前」被搜出53萬在先，梁天琦一擲千金
在後，當中有沒有可疑的地方，是誰在向他授命
進行欺騙公眾而自肥的計劃，還有待更多媒體繼
續爆料。
至於《蘋果日報》大驚小怪地說《大公報》連

續幾日報道梁天琦之事，筆者認為談到調查報
道，《蘋果日報》是祖師爺。對一名公眾相當關
心的人進行披露何奇之有，《蘋果日報》連日來
將大公報當成「新聞」才是傳媒界的奇聞！

季霆剛 浙江省政協港澳台僑委員、全國港澳研究會會員

港人有義務維護國家主權安全

特首梁振英在近日出席第六屆「香港大學生軍
事生活體驗營」結業典禮時強調，香港市民有必
要維護國家主權和領土完整，要「知法守法、依
法執法」，又強調國家愈強大，國民的利益才愈
得到保障。特首的話，表達了大多數香港人的心
聲，香港人確實負有維護國家主權安全和領土完
整的不可推卸責任和義務。
眾所周知和耳熟能詳的一句古訓，就是「天下
興亡，匹夫有責」。這是說，國家的興旺或衰
敗，普通人都有責任。故孫中山在《孫文學說
．行知錄》號召：「吾國人果知天下興亡，匹
夫有責，則人人自奮矣。」是的，人民的命
運，自古及今，都和國家命運血肉相連。遠的
如唐朝的安史之亂，杜甫哀痛「國破山河在，
城春草木深」，才有「烽火連三月，家書抵萬
金」的震古爍今詩句。當國弱民窮之時，英國
人才輕易強迫中國割讓香港作為販賣鴉片毒害香
港和大陸的基地；日本帝國主義入侵中國，造成
中華民族空前危機之時，中國人才萬眾一心「母

親送兒打東洋，妻子送郎上戰場」……「港獨」
分子生於太平盛世，既不讀歷史，更對世情國情
無知，鼓吹分裂國土，正是禍國殃民去重蹈悲慘
歷史覆轍，香港人豈可視若無睹？維護國家主權
安全和領土完整已是急切義務了。
「知法守法、依法執法」是港人維護國家主

權安全的當務之急。基本法第四十二條規定
「香港居民和在香港的其他人有遵守香港特別
行政區的法律義務」。概言之，香港人首先有
遵守和執行香港基本法的義務；而基本法的
「序言」就開宗明義向全世界宣告：「香港自
古以來就是中國的領土」，第一條規定：「香
港特別行政區是中華人民共和國不可分離的部
分」。故全體香港人要遵守的法律，就是遵守
維護國家主權安全和領土完整這一貫穿於基本
法整體精神和原則，並有義務反對一小撮「港
獨」分子知法犯法的裂國言行。在今次立法會
選舉中，選舉主任禠奪「港獨」分子參選，就
是依法執法；而香港人投票摒棄明「獨」和暗

「獨」分子入立法會，便是知法守法履行香港
法律義務的體現。

中央堅守「一國兩制」守護香港特色
「本土」指原本土地，並不含對鄉情的眷戀和

熱愛；鄉情，才包含鄉土和鄉人的親情。張德江委
員長5月視察香港時說：「第一句話：勿忘初心。
不忘初心，方得始終。當初，鄧小平先生提出『一
國兩制』構想，解決歷史遺留的香港問題，就是要
在對香港恢復行使主權的前提下，照顧香港的現
實，最大程度地保留香港的特色和優勢，保持香
港長期繁榮穩定，堅守『一國兩制』這個初心」。
回歸19年來，香港能保持繁榮穩定，正是中

央政府秉持這個初心，更以基本法的法律規定守
護這個初心。30年前基本法制定時堅持這個初
心，「港獨」分子並未出世，更不是他們的「發
明」。明確這點，就能與藉「本土」鼓吹「港
獨」者劃清界線，自覺負起維護國家主權安全和
領土完整的責任和義務。

黃熾華

郭榮鏗並不代表法律界
馬恩國 大律師 中澳法學交流基金會主席

郭榮鏗曾經作為立法會法律界代表，理應代表
法律界的意見。但當法律界需要自己的代表為界
別利益投票時，郭榮鏗是否會真的奉行代表職責
投票呢？《版權條例》修訂事件證明了他如何罔
顧業界利益。
隨着互聯網的普及，侵權情況越來越嚴重，不

是法律不想管，而是香港的《版權法》落後。香
港的《版權條例》一直沿用英國1911年的《版
權法》，現行的《版權條例》是在1997年通過
的，距今已有19年。但是，資訊科技發展迅
速，很多發達國家都相繼修訂其版權法律，例如
英國（2002）、新加坡（2005）、澳洲（2006）
和加拿大（2012），更顯得香港法律滯後。
（1）新的傳送模式不受規管。資訊技術進步

讓網上侵權更為容易，譬如說，串流處理技術
（streaming）的應用，以前觀眾需要完全下載整
套電影才能觀賞，現在經過串流處理技術，觀眾
可以一邊下載一邊觀賞，若果無付費觀賞便等於
侵權的話，串流處理技術增加了侵權的機會。串
流處理技術是在2000年後方才普及，1997年的
《版權條例》根本沒有規管串流處理技術所帶來
的侵權問題。
（2）「二次創作」即是對原作品的修改和改

編，例如通過改圖、改片、改歌等方式「二次創
作」並上傳到YouTube、Facebook等網站。若
沒有原作者授權，「二次創作」就是侵權。尤其
近年興起的以戲仿、諷刺、營造滑稽和模仿政治
人物評論時事的「二次創作」，現行《版權條

例》對此豁免不足。
特區政府於2011年提出修訂

《版權條例》，希望改進香港的
版權法律。但是，郭榮鏗拒絕平
衡網民和版權擁有人利益、獲得
律師會和大律師公會支持的草
案，另外拋出一個漠視版權擁有
人的利益並且不可行的修訂，又
參與「拉布」，致使版權條例草案胎死腹中。
郭榮鏗為何違背大多數選民和業界的意願？是

因為有公民黨的支持嗎？郭榮鏗並不代表法律界
的利益和意願。
（參加本屆立法會法律界功能界別的候選人還

有文理明。）

馬 恩 國
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理性看待金牌選手訪港
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